
在郑州经济技术开发区东南部29.03平方公里的土地上，正在
发生日新月异的变化，九龙办事处成立以来，在不到两年的时间
里，成为全市瞩目的“明星乡镇办事处”，时下成为郑州市经济建
设的典型和榜样。郑州晚报记者 王赛华 通讯员 肖留记

九龙办事处下辖行政村 7
个、自然村16个、村民组37个。
居民人口1.4万人，流动人口2.8
万人，占地面积 29.03 平方公
里，无论在人口还是面积上都
不能算是一个大的办事处，但
就是这样一处“不起眼”的城郊
接合部，两年实现跨越式发展，取
得傲人成绩，成为郑州的一颗“东
方明珠”。

2014 年，九龙办事处在交
通道路、生态廊道、新型社区、
产业集聚建设、基层组织建设
工作和安全生产等方面工作成
效显著，连续两年被评为“郑州
市新型城镇化建设十强办事
处”、“经开区先进单位”、“新型

城镇化建设工作先进单位”、
“河南省年度先进基层党校”、
“郑州市年度先进基层党校”和
“郑州市安全生产先进单位”；

2015年4月9日，在全市“坚持依
靠群众推进工作落实”长效机制
工作会议上，九龙办事处获得

“2014 年度长效机制工作先进
乡镇（街道办事处）”荣誉称号。

昨日，记者在采访中了解
到，自2014年以来，九龙办事处
推进了以宇通工业园、出口加
工区B区、东风日产零部件园、
时尚物流园及东风日产郑州基
地年产 30 万台车项目等 34 个
省市重点项目，完成企业及基
础设施项目续建、新建征地近

万亩，匡算投资总额近 350 亿
元，实现近100多家企业及项目
入驻，30 家企业顺利建成投
产。目前，辖区产业集聚区内
各类企业 243 家，规模企业 40
余家，集群效应显著，九龙办事
处为经开区经济腾飞起到了积
极影响，为经开区成功创建“河
南省六星级产业集聚区”做出
了应有的贡献。

据九龙办事处党工委副书
记、主任吴晓莉介绍，2014年度辖
区实际规模以上工业增加值目标
为53亿元，完成55.7亿元；主营
业务收入目标为200亿元，完成
210.66亿元；为辖区经济社会的
发展提供了强大的实力基础。

2015 年，是九龙办事处成
立的第三个年头，也是办事处
适应新常态，抢抓新机遇，再上
新台阶的关键一年。

九龙办事处党工委书记席
俊杰表示，2015 年的总体思路
和工作目标是：围绕大枢纽、大
产业、大都市、建设中心城市战
略定位，突出新型城镇化建设、
现代产业体系构建、依靠群众
推进工作落实机制建设“三大
主体”工作。

2015 年，在全面巩固辖区
项目建设的基础上，以经开区

“三个千亿级产业集群”奋斗目
标为主导，围绕“汽车及零部
件、装备制造、现代物流”为主

导产业发展，努力为各类企业
项目的入驻和发展营造一个宽
松环境和良好氛围。

一要努力推动汽车及零部
件园发展形成凝聚力。做到四
个“确保”：确保宇通客车第三
工厂早日开工建设；确保宇通
研发中心、销售中心等项目早
日投入使用；确保做好宇通新能
源客车、宇通重工、宇通校车等
项目的生产运营；确保宇通整车
及配套项目在园区的整体布局
完成。另外以建设东风日产零
部件园为依托，做好“两助推一
加快”：助推东风日产 30 万台
车整车项目建设，助推欧意科
技汽车内饰，推动中牛汽车内
饰、敏实展图金属结构件项目
建成投产；加快富士康液晶面

板、富士康光电产业园、富士康
电动车项目的土地征迁、附属
物清理等工作，确保项目早日
全面开工建设。

二要积极推动现代物流业
提质保量增速发展。围绕电子
商务及快递集散物流园，为年
内建成投产项目积极做好服
务；同时为时尚物流园、宇通
VMI仓储物流、鑫圣物流、河南
海通汽配物流等项目的建成投
产提供规范的市场运行环境；
扎实做好出口加工区B区项目
的建设推进工作。

三要持续推动装备制造
业规模发展。助推恒天凯马、
宇通重工、索凌电器制造、弗
雷森机械制造等项目的建设
和生产运营。

据九龙办事处主任吴晓
莉介绍，2015年，办事处计划
对九龙村、国庄村、八里湾村
三个村庄进行整体拆迁。在
资金到位的情况下，同时启
动其余三个村庄的拆迁工
作，保障道路及重点项目建
设需要。推动锦龙安置区一
期、锦凤安置区二期 42 万㎡
安置房基本建成；做好锦龙
安置区二期、锦祥安置区一
期建设的准备工作。

2015 年，九龙办事处将
进一步加大基础配套设施的
建设，实现路网系统全面覆
盖，以及辖区生态建设，年内

完成龙渠、凤河及郑民高速
等生态廊道绿化的“水清、林
美”园区特色景观。推动汽
车主题文化公园项目建设；
年内，锦龙小学竣工，红日路
小学投入使用，并进一步完
善相关的基础硬件设施；加
大郑大二附院建设项目前期
准备工作推进力度，为 2015
年年底前主体建筑封顶打好
基础；积极协调服务，推动宇
通和谐家园住宅项目交付使
用，以及锦龙安置区主体封
顶，启动锦祥安置项目早日
动工，为辖区的棚户区全面
改造打下良好的基础。

九龙办事处党工委书记席
俊杰在接受记者采访时表示，九
龙办事处以“立党为公，执政为
民”为己任，在坚持助推新型城
镇化和产业集聚区建设的同时，
坚持“发展依靠人民、发展成果
全民共享”的理念，不断致力于
经济社会的发展和群众物质、文
化生活水平的提高。

在采访中记者了解到，2015
年九龙办事处在多个村建设了
文化活动广场，开展了文化活
动，举办了首届全民健身运动
会，实施了大病救助再报销举
措，全面落实了村级事务村干部
代办制度，搭建了就业平台安置
失地劳动力，为辖区 811 位老人
进行免费体检，组建了 36 人的
消巡防队伍和消防安全工作站，
下一步，还要对辖区内考入高校
的学生进行奖励，落实一系列的
民生实事。

同时，办事处还积极想办法
转移劳动力，千方百计增加居民
收入。新社区选址时，办事处以

“产业为根基、就业为根本”，房
屋拆迁后，每位村民都能享受安
置房和安置就业用房，除保证村
民基本居住外，可节余一部分安
置房用于租赁，增加农民收入。

锦凤安置区与宇通公司一
路之隔，村民可就近上班，月薪
3000 多元。社区新居二期主体
刚刚完工，就已经与宇通新能源
客车有限公司达成初步的房屋
租赁意向。目前，锦凤安置区户
均年收入都在 10 万元以上。
2015 年 4 月 26 日《人民日报》头
版头条对此专门进行了报道。

九龙办事处在服务设施配
套规划中，无论在通宽带、天然
气，还是医院、卫生室、中小学、
托幼机构的建设等各方面都在
探索城市标准化服务。这种“先
安置后拆迁，以人为本，城乡统
筹”的棚改新路，不仅群众拥护，
而且也受到了各级领导的肯定，
取得了良好的政治效益和社会
效益。

西贾村村委会主任张有亮
告诉记者：“现在都住到小区里
了，生活条件不断改善，有自来
水、天然气，住着比原来舒服、干
净，打扮得跟城里人一样；还能
上网，年轻人拿住手机就上网
了，聊天哩，买东西哩，还送到
家。这路西边就是学校，东边是
医院，北边是宇通，住不完的房
子都租给宇通了，门面房也租给
商户了，月月都收租赁费，还可
以去厂里打工，钱花都花不完，
群众都很满意。”

九龙办事处通过安置补偿
政策的不断优化，向居民提供安
置住房和就业房，保证群众“有
房子、有票子、有路子”；保证群
众“生而有养、养而有居、居而顺
意”，从而真正实现“由农民变市
民、由市民变富民”的目标，初步
探索出一条带领群众奔小康的
道路。

昔日小乡镇，两年跨越变“星城”

抢抓机遇再上新台阶，做强做大产业集聚区

大力推进基础设施建设,创建文明生态社区
发展成果全民共享
让百姓安居乐业

办事处党工委书记席俊杰，副书
记、主任吴晓莉等察看龙渠景观
河道现场

汽车产业集聚区标准化厂房

正在建设的安置区

搬迁入住和即将完工的西贾安置区

环境优美的街景环境优美的街景

整洁美观的前程大街
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